



Mi Universidad

ENSAYO

María Fernanda Pérez Guillén

Primer parcial

Antropología médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Segundo semestre, grupo "C"

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 15 de marzo del 2024

En este parcial abordamos diversos temas muy importantes sobre la antropología médica como la historia, como nació, la concepción que cada persona tiene, y de como es importante la antropología médica en la formación del médico general. Primero hablaremos de como surgió la antropología. El origen es lo que da principio a la historia, la antropología y la medicina, destacando la importancia de comprender la practica médica desde una perspectiva holística. En la época prehispánica a través de varios trabajos relevantes, se estudio el micetoma, la relación entre la deidad Tláloc, la ascitis, el empacho y el uso de las plantas medicinales y así como muchas terapias que ese entonces tenían. Estos estudios muestran la influencia de las creencias culturales en la cuestión de las prácticas de la salud que tienen ciertos grupos sociales donde no solo se considera los aspectos científico y biológicos. Donde también se destaca una visión humanista donde se obtiene una reflexión sobre la evolución de la medicina a lo largo del tiempo donde se adopta una visión más amplia y compasiva hacia los pacientes y comunidades a las que se le brinda atención médica donde están más asociados a la medicina tradicional. Las creencias hacia la enfermedad que tenían nuestros ancestros, han tenido una importancia hacia algunos tratamientos donde hoy en día nuestras creencias no nos permitiría creer que la medicina tradicional como algunas plantas podrían llegar a curar enfermedades. ¿Cómo nace la antropología médica?, desde la antigüedad griega y romana donde mostraron curiosidad por conocer más allá de sus costumbres, donde quisieron conocer más sobre los demás pueblos, conocer más culturas, usos y costumbres. La antropología médica es la encargada de aplicar ciertos conceptos y prácticas a la interpretación al proceso de cambio de las ideas, patrones de acción y valores que norman el ejercicio de la medicina. Eduardo Tylor, Francisco Boas, Marcelo Mauss, Ernesto de Martillo y Manuel Gamio son personajes importantes ya que ellos son los fundadores de la antropología médica. Uno de los principales objetivos de la antropología médica es inculcar un enfoque cultural, en las escuelas de medicina humana de nuevas generaciones. Se destaca la necesidad de comprender y respetar las prácticas curativas tradicionales de los pueblos indígenas, abogando por una mayor integración de la antropología social en los programas de salud, para mejorar la atención a estas comunidades y reconociendo su evolución y conociendo un poco más sobre las tradiciones que cada una de las comunidades tienen para así poder adaptarnos y saber cómo brindar una mejor atención médica y obtener un buen resultado y conociendo la disciplina a lo largo del tiempo con bases teóricas sólidas y enfoques interculturales y subalternos. Cocepción mágico-religioso de la medicina en la América

prehispánica. La génesis de la medicina en América prehispánica puede aún verse reflejada en la cosmovisión mágico-religioso que en la actualidad los pueblos originarios, que poblaron esta tierra y han subsistido mantienen sobre el fenómeno de la enfermedad y en sus costumbres terapéuticas, el pensamiento mágico religioso en la salud y la forma de afrontar la enfermedad se caracterizaron por ser ampliamente difundidos en todas las culturas del norte centro y sur de América. La concepción mágico religioso fue la principal característica de la medicina precolombina, donde las enfermedades eran vistas como castigo de los dioses, se creía en dioses buenos que concedían bienestar y dioses malos que traían enfermedad se realizaba en rituales para prevenirlas. También se menciona presencia de hechiceros en grupos que causaban daño a través de prácticas maleficas. También existían muchísimas divertidas de culturas como por ejemplo las culturas mesoamericanas situaron su origen divino en el encuentro del maíz y la serpiente, la serpiente fue su antepasado epónimo nacido de un mito antropogénico; en la mitología azteca en representada por quetzalcóatl y en la maya por kukulcán. Tenían la creencia de diferentes dioses y a cada uno de ellos se le Con algún tipo de enfermedad. Por ejemplo el Claro que era el Dios del agua se le relacionaba con el edema y la ascitis. Importancia de la antropología en la carrera de la medicina. Hoy es importante que no formación del médico general se inculque la disciplina hh de antropología médica para comprender al ser humano de manera integral de una visión holística. La interacción entre la medicina y la antropología se presenta como un elemento esencial para la comprensión profunda de la salud y la enfermedad. Al integrar aspectos antropológicos en la formación del médico se logra una visión holística del ser humano lo que resulta en una atención médica de mayor calidad y efectividad. La medicina, antropología, psicología y pedagogía son ciencias que tienen objeto el estudio del hombre. Dónde se estudia desde una perspectiva de análisis epistemológicos diferente. Para poder integrar la antropología a la medicina se necesita de un enfoque interdisciplinario.

Conclusión:

para mí la antropología médica es una disciplina clave que proporciona al médico general herramientas para abordar problemas socioculturales en la práctica de es importante que esta disciplina se lleve en las escuelas para así poder conocer sobre más culturas y costumbres que cada comunidad tiene, y así cuando nos llegue algún paciente de alguna cultura diferente a la de nosotros poder sobrellevar y entender lo que el paciente necesite y así poder brindar una mejor atención médica.

Referencias:

1. Salverry, O. (2017). Antropología de la salud: una mirada actual. Revista Peruana de medicina experimental y salud pública

<https://doi.org/10.17843/rpmesp.2017.342.2988>

2. Studocu. (s.f). Nace la antropología medica-Antropología Médica -IPN-Studocu.

<https://www.studocu.com/es-mx/document/instituto-politecnico-nacional/antropologia-medica/nace-la-antropologia-medica/19649543>

3. Oscar, F. V. (s.f). Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica.

http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172012000200013

4. Odalis, Q. M., Oilda, O. H., Jorge, M. R., Maidilis, B. M., & Y, C. H. M. (s.f).

http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014